

# Aux Sources de la Provence



Association ASP 12 rue de l'Orée 13 770 Venelles  
Tel 04 42 54 15 02 E mail : [aux-sources-de@orange.fr](mailto:aux-sources-de@orange.fr)  
Site internet : [www.auxsourcesdelaprovence.net](http://www.auxsourcesdelaprovence.net)



Rencontres Provence Méditerranée

## Visite du baptistère et de la Basilique de Riez

Une référence pour l'histoire de la Provence

Samedi 16 Septembre 2017

Départ Église de Venelles 7h 45



*La ville de Riez n'est plus aujourd'hui qu'un modeste chef-lieu de canton de moins de deux mille habitants. Elle fut pourtant à l'époque romaine l'une des métropoles de la province de Narbonnaise.*

*À son apogée, au I<sup>er</sup> siècle, l'agglomération se développait sur une vingtaine d'hectares. À la fin de l'Antiquité, elle devient le siège d'un évêché.*

*Elle conservera cette fonction jusqu'à la Révolution, époque où la cité, contrainte d'abandonner ses prétentions à diriger une entité administrative importante, achève de perdre les prérogatives régionales qu'elle possédait.*

*Le groupe épiscopal primitif de Riez, situé en limite de la ville antique, sur le rebord méridional de la vallée du Colostre, fut très probablement aménagé au début du V<sup>e</sup> siècle après J.-C. L'édifice, qui réemploie les murs de thermes publics monumentaux du haut Empire, possède des dimensions particulièrement imposantes.*



Photos Philippe Borgard



Photos Philippe Borgard

*Dans le courant du moyen Age, la basilique, est convertie en église paroissiale puis, à l'extrême fin du XV<sup>e</sup> siècle, le projet de construction d'une troisième cathédrale (l'édifice paroissial actuel) entraîne l'abandon définitif du groupe épiscopal primitif. L'église et la majeure partie de ses dépendances, à l'exception notable du baptistère, sont démantelées à partir de 1498.*

*Nos conférences sont disponibles sur notre site en vidéo*  
[www.auxsourcesdelaprovence.net/](http://www.auxsourcesdelaprovence.net/)

